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政 协 南 京 市 六 合 区 委 员 会

主 席 会 议 纪 要
政协南京市六合区委员会办公室

区政协四届十九次主席会议纪要

7 月 27日上午，区政协在六合大厦 210 会议室召开四届十

九次主席会议，会议听取了区发改局关于我区经济社会发展目

标“双过半”和区产业推进“一办六组”项目招商、推进情况以及区

财政局关于财政收入“双过半”情况的通报，并进行了主题发言

和协商讨论。会议由陈定宝副主席主持，区委常委、常务副区

长徐有俊出席会议并讲话。

会前，区政协围绕社会消费品零售总额、财税工作召开了

两场座谈会，邀请区商务、税务、统计、财政等有关部门负责

人、部分街镇园区分管统计工作负责人以及财政所长，部分商

业企业有关负责人进行座谈讨论，广泛听取各方意见建议。

会议认为，今年以来，全区上下认真贯彻区委、区政府关

于对标找差争先创优推动高质量发展决策部署，解放思想、积
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极进取、奋力作为，上半年全区经济运行持续向好，主要经济

指标总体实现“双过半”；财政收入快速增长，一般公共预算

收入高于序时进度 10.9 个百分点，增幅排名新五区首位；民生

实事有力推进，84 项富民增收工作和 85项重点民生实事全部按

序时推进；重点项目加紧实施，全区共实施市重大项目 14个，

实施率 100%，实施区重点项目 71 个，实施率 80.7%。

会议充分肯定区发改局、区财政局、区产业推进“一办六组”

等职能部门为全区经济发展和财政增收做了大量卓有成效的工

作，同时分析指出当前我区的经济发展仍面临一些突出问题。

一是部分市考核指标没有实现“硬过半”，地区生产总值、实际

利用外资、社会消费品零售总额等指标未能达考核进度。二是

产业项目支撑不足，重点项目投资少、进度慢，市、区两级重

点项目投资完成率分别不到全年任务的 1/5 和 1/4，区重点项目

开工率与目标任务仍存在一定差距。三是财政收入结构不尽合

理，房地产业税收占一般公共预算收入 42.9%，比重依然较高，

制造业、现代服务业对税收的拉动作用还不明显。四是生产性

服务业发展滞缓，社会消费品零售总额增幅全市排名倒数第二，

尤其是限上单位社会消费品零售总额降幅较大。五是科技、经

济竞争力不强，工业经济支撑不足，与全市平均水平和对标城

市溧阳相比，我区经济发展水平仍存在一定差距。
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结合两场座谈会征求的意见建议和委员会议发言，针对上

述存在的问题，就进一步做好今后工作，会议提出了以下意见

和建议：

一是加大招商引智力度，不断优化营商环境。建议区相关

经济职能部门要加强政策研究，在落实已有产业和人才扶持政

策的基础上，出台招商引资的绩效考核办法，加强对经济职能

部门及街镇（园区）的招商引资考核力度。继续提升和优化营

商环境，重点在优化职能部门服务质量、提升服务效能上下功

夫。同时加快教育、医疗、商业、交通等基础设施配套建设，

营造良好的软环境吸引更多人才、项目来六合落户。

二是重视发展实体经济，促进项目转化落地。一方面持续

加强重大工业项目和税源型项目招引，坚定不移加快发展工业

经济，培育壮大新的经济增长点；把签约项目的转化落地放在

更加突出位置，针对重点项目推进中的存在问题逐一梳理排查，

逐一剖析解决，加大服务力度，强力推进项目落地，力促签约

项目早落地、早开工、早见效。另一方面着力加强对现有本地

中小企业的扶持和服务，主动热情帮助企业解决发展中面临的

困难和问题，促进本地企业做专做优做强。

三是顺应税收政策新变化，加快发展建筑业。进一步完善

和落实鼓励我区建筑业发展的政策意见，扶持和引导本土建筑

企业做大做强，加快“走出去”步伐，争取承接更多区外工程

项目，激励本土建筑企业将区外税收带回六合缴纳。同时加强
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对区外建筑企业在本区承接项目管理，引导其在六合设立分公

司，将税收留在我区，严防税收流失。

四是研究经济运行质量，主攻薄弱短板指标。建议区相关

职能部门对照年度目标任务和追赶超越要求，聚焦社会消费品

零售总额、实际利用外资、有效投入等薄弱指标，系统梳理各

项指标与序时进度差距，逐项研究采取针对性措施补齐任务缺

口，争取全面完成任务。针对社会消费品零售总额这一指标，

建议区发改、商务、统计等部门与街镇、园区加强工作联动，

以雄州、龙池、横梁、马鞍、六合经济开发区作为完成指标任

务的重点区域和板块，从重点行业、重点类别挖掘线索，做到

限上商贸单位“能进则进、应退则退”，统计数据“应报尽报、应

统尽统”。同时要针对六合主城区当前零散且档次偏低的商业状

态，加快商业规划布局，提升商业相对集中度，集中打造品质

高的商业街区、商业体，发展规模大、集中度高的商贸零售业

态，提升全区的消费档次和水平。

五是着力培植后续财源，提升经济发展后劲。发挥财政资

金引导作用，加强对先进制造业、现代服务业财政支持力度，

推动制造业企业做大做强，促进服务业企业向高端化发展。围

绕创新名城战略部署，聚焦创新驱动，依托高新技术产业园区

平台载体，深入推进“两落地一融合”，加大科技创新扶持力

度，将市重大科技成果在六合转化应用作为工作重点，加快新

型研发机构落地和高端人才集聚，全力培育新动能、新模式、
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新业态。增强主导产业引领和辐射带动力，推动节能环保、高

端装备制造、新材料产业发展，推动旅游休闲、健康服务等重

点服务业功能提升，提升区域经济发展质量和增强发展后劲。

区政协主席楚琢玉指出，政协组织不仅要做好党委政府的

“智囊团”，更要切实履行政治协商职能。区政协下一步要通

过界别协商、对口协商、专题协商等协商方式，围绕扶持建筑

业发展和社会消费品零售总额组织开展专项调研，将政协的调

研成果转化为实际的指标增长。就扶持建筑业发展工作，楚主

席强调，本地建筑企业为地方税收作了很大贡献，区相关职能

部门要加强对建筑业的研究，帮助企业解决问题，扶持企业加

快发展，采用分片或集中的方式，盘活闲置资源，将本地建筑

企业特别是具有一二级资质建筑企业的家落下来、本固下来。

街镇园区、征管部门要做好工作的衔接配合，强化对外地建筑

企业的跟踪服务，确保其及时在六合注册分公司。就完成社会

消费品零售总额指标，楚主席提出“稳基数、扩增量、攻重点”

的工作思路。稳基数就是要求企业正常足额上报指标数据，做

到应报尽报；扩增量就是根据行业类别，认真进行梳理，将农

业、餐饮、医药销售、电子通讯等行业中的重点企业纳入统计

范围，拓展统计工作空间；攻重点就是主攻大生冷链、六合金

盛国际家居等大市场中重点商贸单位，探索帮助大生冷链推进

电子结算新模式，正确引导和鼓励企业单位消除顾虑、积极配

合，做到应统尽统。
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会议还审议了有关人事事项。会议决定，撤销徐航南京市

六合区政协委员、常务委员会委员资格，并提请南京市六合区

政协四届七次常务委员会会议追认。

出 席：楚琢玉 徐有俊 陈定宝 杨念峰 濮 伟 王谷权

季文群

列 席：王福春 叶家敏 苏太明 杨 萍 王 强 葛秋红

吕明亮 张玉林 陈秀法 安德香 钱为民 尹长彬

汤怀忠 陈京京 马 青

请 假：吕金才 周玉柱 龚宗洋 徐进涛

记 录：王雨雷

政协南京市六合区委员会办公室整理

2018 年 8 月 2 日

发至：区政协主席会议成员，区委、区政府办公室，

区发改局、产业推进“一办六组”，财政局、税务局、

经信局、商务局、统计局、住建局、教育局，

区政协各界别组，各街镇政协工委。

政协南京市六合区委员会办公室 2018 年 8 月 2 日印发

（共印 30份）


